

**NORA RUVALCABA, Candidata en Aguascalientes****ENTREVISTA**

# Apuesta morenista al voto de castigo

FRANCISCO ORTIZ

La candidata de Morena al Gobierno de Aguascalientes, Nora Ruvalcaba, apuesta al voto de castigo en contra de Teresa Jiménez, abanderada de la coalición PAN-PRI-PRD, quien durante cinco años gobernó la capital de ese estado.

En entrevista, descarta que alguna contrincante vaya a declinar en su favor, y más bien espera que la ciudadanía la valore como una alternativa de otra forma de gobernar la entidad.

Anticipa que el próximo sábado la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y un grupo de gobernadoras, acudirán a su cierre de campaña, y explica por qué acudió ayer a la Ciudad de México a pedir apoyo de legisladores de su partido para que vigilen la jornada electoral en el estado.

## ¿Qué está ocurriendo en Aguascalientes?

Hemos ido ascendiendo, mientras que la candidata del PAN va en descenso; hace semana y media se dio el cruce y esto ha generado una guerra sucia, se han incrementado las calumnias, y últimamente han recurrido a la violencia, no veíamos garantía de que pudiera haber una elección en paz y por eso recurrimos al apoyo de diputados y senadores.

No sólo nos ayudaron a presentar la denuncia correspondiente, sino que les pedimos que observen Aguascalientes, y sobre todo que hagan presencia para

que puedan inhibir este tipo de actitudes delincuenciales, propias de una mafia de criminales.

## ¿Quién sospechas que está detrás de las agresiones a tu equipo?

Es la candidata del PAN, el primo de la candidata del PRI y del PAN, que se encuentra al frente del área de recursos humanos en la Policía Municipal. Cuando comenzó la campaña tuvimos un primer montaje con el que pretendieron hacer creer a la población que nosotros acarreamos gente y que estaban en nuestro arranque de campaña porque les habíamos dado un lonche con dinero adentro.

Tuvimos la denuncia de quiénes habían montado el numerito y son personajes vinculados al primo de la candidata del PAN. En aquel momento le dieron la primera golpiza al compañero que nos dio los detalles de este montaje y, hoy, dado que están desesperados, es de quienes sospechamos, pero será la Fiscalía quien determine quiénes son.

## ¿No será un montaje de parte de ustedes para ocultar un eventual resultado electoral adverso?

La mezquindad no cabe en nosotros. Hemos llevado durante 24 años un proceso de lucha pacífica, hemos participado en asambleas informativas, hemos defendido el petróleo, hemos acusado a ex presidentes, y cuan-

do nosotros hacemos una confrontación la hacemos pública porque tenemos argumentos.

En nosotros no cabe la mezquindad, como si cabe en la candidata del PAN, que manda a sus comandos armados por la madrugada a golpear a nuestros compañeros y al día siguiente llama a una marcha de la paz. Esa doble moral y esa actitud por parte de los candidatos del PAN ha sido recurrente, nosotros seríamos incapaces de montar un teatro como éste y, como digo, será la Fiscalía quien determine quiénes fueron los culpables.

## ¿Hay condiciones para una eventual declinación de alguna candidata en tu favor?

Declinaciones por parte de las candidatas no, lo que ha prevalecido es que muchos militantes del PAN y del PRI que no se sienten representados están volteando a ver nuestro proyecto, nos están ayudando, porque no quieren que llegue la corrupción, la soberbia, la frivolidad y la banalidad, esas son las sumas que hemos estado teniendo.

En la campaña he puesto mi trayectoria, una mujer que lucha por un ideal, que es hacer la diferencia, por eso decimos que vamos a ganar y por eso entendemos que están desesperados, son los últimos estertores de una mafia que está por perder su caja

chica, lo último que le quedaba a Marko Cortés (líder del PAN), que era Aguascalientes.

Hay una euforia sobre todo en la capital de Aguascalientes, que es donde más conocen a Teresa Jiménez, porque ahí gobernó durante cinco años, hay indignación y un afán de que rinda cuentas.

La gente hubiese querido verla para reclamarle las promesas incumplidas y los servicios públicos, hay muchos reclamos por el agua y por la forma en que desvió recursos en Aguascalientes, pero su campaña fue muy cuidada para evitar que anduviera en la calle enfrentando los reclamos. Prevalce la esperanza, la alegría, saben que vamos a ganar y que vamos a cambiar la manera de hacer política.